

## OPINIÓN

## SOTO VOCE

## Por Toppo Giggo

**La Guardia Civil habla catalán.** Me cuentan que el independentista Joan Tardá se quedó mudo en el Congreso cuando leyó la respuesta que el Gobierno le ha dado a su pregunta sobre el conocimiento que los guardias civiles de Cataluña, Baleares y Valencia tienen de la lengua catalana. En Cataluña, se

precisa que dado que una parte de la plantilla es oriunda de la Comunidad Autónoma y ha estudiado en ella, conoce la lengua catalana sin problemas. Además, se añade, buena parte del personal reside allí desde hace muchos años, habiéndose integrado y formado familia, por lo que tiene suficiente conocimiento de la lengua. Para remate, al personal de nuevo destino se le imparten jornadas formativas haciendo especial énfasis en el bilingüismo. En Baleares, hasta marzo de este año había un total de 275 efectivos que sabían catalán, y un tercio de la policía nacional también tenía conocimientos de esa lengua. Y en

Valencia, el valenciano está normalizado en todas las dependencias de la Guardia Civil.

Pepe Blanco no se lo creía. La autovía A-6, en la parte que conecta el norte de Galicia con la Meseta, está cortada al tráfico en León en un tramo de cinco kilómetros desde el pasado 26 de febrero, cuando se derrumbó parte de la montaña de La Escrita sobre la calzada. Pues le cuentan al Topo que el ministro de Fomento, José Blanco, ha reconocido que rechazó la propuesta de reparación de los servicios técnicos del Ministerio porque pensó que había un error en los 34 millones y pico que decía el informe costaban las

obras. "Serán 3,4 millones", dijo Blanco y devolvió el documento. Cuando le explicaron que literalmente había que "coser" la ladera de La Escrita para evitar nuevos desprendimientos, no se lo podía creer. El ministro estima que las obras estarán terminadas antes del verano de 2010.

Indicador de crisis. Hasta finales de junio del 2009, el Gobierno había abonado 38,7 millones de euros para prestaciones de desempleo a los trabajadores extranjeros que han optado por retornar voluntariamente a sus países de origen. El país que más recibió fue Ecuador.

## UP/DOWN



## Como puños

El presidente del Banco Central Europeo, Jean Claude Trichet, acierta en sus recetas para España al pedir una flexibilidad laboral más amplia y un ajuste de los salarios a la productividad.



## Melonadas

Artur Mas, secretario general de CDC no sólo ha invitado a los magistrados del Constitucional a no emitir una sentencia sobre el Estatut sino que ha precisado que Cataluña necesita un plan de acción inmediato.

## POR CIERTO...

## Saldremos o saldrán de la crisis

E nhorabuena si es verdad que lo hemos conseguido tan pronto. Nadie que no esté completamente cegado por el partidismo podría dejar de celebrar el regreso al crecimiento del PIB, en la escala intertrimestral, que ayer anunció el presidente del Gobierno. Llevábamos cinco trimestres consecutivos esperando el último de los cuales, el último de los cuales, el comprendido entre los pasados meses de julio y septiembre, arrojó el descenso más moderado desde que comenzó la recesión (un 0,3%). Ahora bien, hasta el propio Rodríguez Zapatero tuvo ayer la valentía para reconocer que no sabe cuándo llegará el momento en el que este PIB de nuevo en crecimiento volverá a vivificar el mercado laboral creando puestos de trabajo. Dicho de otra manera, aún no está claro si "de esta crisis saldremos o saldrán" otras generaciones, en afortunada expresión del prestigioso economista José Luis Feito. En efecto, que el PIB crezca no supondrá por sí sola una gran noticia, en caso de que la tasa de paro estructural, de alta duración, siga en los altos niveles que ha alcanzado ya. Esas cifras representan a miles de trabajadores que pasan sus años más productivos en el paro y sin esperanza de encontrar tra-



bajo. Ya habido experiencias semejantes: fueron muchos los que no salieron de la crisis de finales de los 70-principios de los 80 o de la que cabalgó entre los años postreros de esta última década y los primeros de los 90. Ellos fueron los que continuaron engordando la tasa de paro española por encima de la media europea, pese a la recuperación del PIB. Quizá fueron sus hermanos más jóvenes o, incluso sus hijos, pero ellos, con seguridad, no llegaron a superar las dos crisis anteriormente citadas. Esperemos que no ocurra lo mismo con la que aún estamos viviendo. P25

## ¿Cómo se frena el poder de China sobre el automóvil?

El ascenso de China como economía de referencia se refleja en el sector del automóvil como en ninguna otra actividad. En dos años, el país ha pasado de manejar un mercado de siete millones de automóviles a los cerca de trece que venderá en 2009. Muy incentivado por el Gobierno, el mercado doméstico no es la clave de su crecimiento. El éxito debe buscarse en la consolidación de los fabricantes extranjeros en la región, bajo una coyuntura de deteriorada madurez en las ventas de coches. En 1996, sólo nueve de cada mil habitantes chino disponía de vehículo. Hoy, esa cifra ha aumentado hasta treinta, por los casi mil de Estados Unidos o los 480 de España. El margen de crecimiento de China es exponencial. La cuestión, para la grandes empresas del motor, reside en hasta qué punto se cede tecnología a compañías locales —los fabricantes extranjeros tienen que asociarse con una obligatoriamente—, muchas controladas por el Gobierno, que ya tejen sus redes en el

exterior. Cuando la economía se estabilice, llegará el momento de comprobar si China tiene capacidad para posicionar su motor en el mundo, siempre que las trabas que hoy impone no le pasen factura. P8

## La Justicia debe aplicar las nuevas tecnologías ya

El mundo jurídico debería ponerse las pilas tecnológicamente hablando. Ayer se conoció un informe en el que se aseguraba que las herramientas tecnológicas ahorrarían a la administración de la Justicia nada más y nada menos que 238 millones de euros al año. ¿Por qué no se ha hecho antes? Poco a poco se van consiguiendo avances pero es que ya debería estar digitalizado todo el sistema. Seguramente, cuanto antes se desarrolle, será mucho mejor para todos, la sociedad en general, y los jueces, secretarios judiciales y demás personal, en particular. También los profesionales jurídicos. Y de una vez por todas, la justicia abandone los primeros puestos de las listas de instituciones con peor reputación. P29

## EDITORIAL

## Pequeño detalle con el acuerdo PP-PSC

Hay una gran trifulca política con el posible acuerdo PP-PSC en Cataluña, posibilidad sobre la que informó NEGOCIO antes que nadie, aún a sabiendas de que se trataba más de política-ficción que otra cosa. Es cierto, porque, en primer lugar, los populares están muy lejos de tener capacidad de decisión en Cataluña. Para que el partido pudiera convertirse en un elemento decisivo en la formación de Gobierno debería mejorar exponencialmente sus resultados electorales en la región, algo que está por ver, sobre todo después de la crisis aparentemente estructural que sufren con sus candidatos. La lista de nombres defenestrados es interminable: Aleix Vidal-Quadras, Josep Piqué, David Sirera, Montserrat Nebrera... Todo en poco tiempo. Sin duda, sería muy favorable un entendimiento PP-CiU en Cataluña (el que sin duda buscan los populares al abrir su abanico hacia el PSC, algo que enfurece a los socialistas), pero queda muchísimo trecho por recorrer a ambos partidos para que puedan estar en disposición de formar Gobierno. Los convergentes, con los Ayuntamientos de Sant Cugat y Granollers como principales cotas de poder alcanzadas, tal vez deban modificar su discurso y entenderse con un partido del que sólo les distancia la concepción nacional de Cataluña. En lo demás son poco menos que almas gemelas. Deberían 'converger' de verdad los dos grupos. Tampoco es malo que desde el PP no se cierren las puertas a nada. En el País Vasco el acuerdo con sus rivales ha sido favorable, aunque es cierto que en Cataluña no hay el mismo entorno, afortunadamente. Pero realizar excesivas cábales y poner el grito en el cielo ante un posible acuerdo 'a la vasca' en Cataluña es muy prematuro. El PP debería mejorar muy mucho sus resultados. Habrá que ver qué ocurre en uno de sus territorios más complicados. ◆

## Negocio &amp; Estilo de Vida

Director: Manuel López Torrents  
Subdirectores: Miguel Humanes (Economía y cierre), Eva Ruiz-Hidalgo (Actualidad).  
Adjuntos al director: Raúl Pozo, Israel

García-Juez, Ana Franco, Ignacio Alonso-Villalobos, y Raimundo Castro.  
Jefes de sección: Vanessa Sanchidrián (Energía y Telecomunicaciones), Juan Arús (Automoción), Ramón Roca (Profesionales), Ignacio Flores (Economía), Eladio del Prado (Opinión), Yoana Novoa (Arte), Álvaro J. Sanmartí (Maquetación), Amaya Verde (Infografía).

DELEGACIONES:  
Andalucía: Marta Osés.  
Cataluña: Joaquim Marqués.  
Castilla y León: Javier Hernández.  
Castilla-La Mancha: Olalla Plaza  
REDACCIÓN: Pedro de Valdivia, 16. 28006 Madrid Email: redaccion@neg-ocio.com  
Teléf: 915 121 760. Fax: 915 189 730.  
PROYECTO GRÁFICO: Miguel Buckenmeyer.

## Tumbo de Privilegios, S.L.

Editores: José María Sayago, Fernando Sánchez  
Subdirector General: Gregorio Cortés.  
Director de publicaciones: Antonio Pérez Henares.

Adjunta Presidencia: Mar Lizana  
Directora Financiera: Jimena Uranga  
Director de Marketing y Distribución: Alejandro González  
Director Comercial: Víctor Cifuentes  
Jefes de Publicidad: Fernando Sánchez y Jesús Moriano  
Coordinador: Luis Marco,  
OFICINA CENTRAL: Pedro de Valdivia 16, 28006 Madrid. Tif: 917 818 981/2. Fax: 915 769 067. DELEGACIONES: Andalucía: Ríoja, 25-1ªB. 41001 Sevilla. Tif: 954 500 136.

Fax: 954 501 237  
Cataluña: Pl. Tetuán, 40-41, 2ª, ofics 29. 08010 Barcelona. Tif: 932652619.  
Fax: 932440855  
Castilla y León: Alicia Serna: publicidad@negociocyl.com 660 73 85 42.  
Aragón: Metha Gestión & Medios C/ Inocencio Jiménez, s/n50001 Zaragoza Tif: 976 765 014 Fax: 976 765 083 Levante: Tif: 917 818 981/2 Fax: 915 769 067. Castilla La Mancha: publicidad@negocioclm.com